

San Felipe Orizatlán

¡Una Nueva Era Comienza!

Edición 003 - Julio 2025



Se firmó un importante convenio con el Club Pachuca



ORIZATLÁN
GOBIERNO MUNICIPAL 2024-2027
¡UNA NUEVA ERA COMIENZA!

¡HISTÓRICO ACUERDO PARA ORIZATLÁN:

¡COMERCIANTES SERÁN REUBICADOS AL NUEVO MERCADO MUNICIPAL!



DIRECTORIO MUNICIPAL | GOBIERNO DE SAN FELIPE ORIZATLÁN

¡Estamos para servirte!

En el Gobierno Municipal de San Felipe Orizatlán, trabajamos para brindarte atención cercana y eficiente. A continuación, te compartimos los contactos esenciales para trámites, emergencias y servicios.



ORIZATLÁN
GOBIERNO MUNICIPAL 2024-2027
¡UNA NUEVA ERA COMIENZA!

DIRECTORIO MUNICIPAL

-  **Seguridad Pública Municipal**
771-101-9852
483 363 0232
-  **Secretaria Municipal**
483-363-0058
-  **Atención Ciudadana**
771-405-2492
-  **DIF Municipal**
483 363 0689
-  **Número de emergencia**
911/089
-  **Protección Civil**
771-772-3238

En el Gobierno de San Felipe Orizatlán estamos en contacto.



SIGUEN LAS ENTREGAS DE OBRAS EN SAN FELIPE ORIZATLÁN

Gobierno del Dr. Escamilla optimiza recursos y avanza en la transformación de espacios para los Orizatlenses

San Felipe Orizatlán, Hidalgo. – En un claro compromiso por mejorar la infraestructura municipal, la administración que encabeza el Dr. Escamilla continúa con la inauguración y entrega de obras públicas, demostrando una eficiente ejecución de recursos.

Se llevó a cabo la inauguración de la nueva fachada de la Unidad Deportiva "Luis Donaldo Colosio", marcando el primer paso de un proyecto integral de rehabilitación que busca convertir este espacio en un punto de referencia para el deporte y la convivencia familiar.

Durante el evento, el Alcalde Dr. Escamilla destacó que esta obra es solo el inicio de una serie de acciones planeadas para modernizar la unidad deportiva, entre las que se incluyen: Remodelación de canchas existentes; Creación de espacios para deportes alternativos y Ampliación de áreas de esparcimiento familiar.

"Hoy damos el primer paso, pero les aseguro que viene más obra. Seguiremos trabajando para que los orizatlenses cuenten con espacios dignos y modernos", afirmó el Presidente Municipal.

El Ayuntamiento ha priorizado la transparencia y el uso eficiente del presupuesto, logrando mantener el ritmo de obras a pesar de los desafíos económicos. Esta administración reitera su compromiso de seguir invirtiendo en proyectos que beneficien directamente a las familias de San Felipe Orizatlán.



SAN FELIPE ORIZATLÁN: ÚNICO MUNICIPIO DE LA HUASTECA HIDALGUENSE EN LOGRAR BENEFICIO FEDERAL POR RECAUDACIÓN DE PREDIAL

Destacan trabajo coordinado entre Gobiernos Estatal y Municipal para obtener recursos extraordinarios que impulsarán desarrollo social.



"San Felipe Orizatlán marca un precedente en la Huasteca, demostrando que con transparencia y trabajo técnico se generan recursos extras para la gente", subrayó el Alcalde Dr. Escamilla.

El Gobernador Julio Menchaca y el Alcalde Dr. Escamilla refrendaron su compromiso con el uso responsable de estos fondos, que beneficiarán directamente a las familias orizatlenses y dónde a partir de esta Nueva Era este logro posiciona a Orizatlán como municipio modelo en gestión hacendaria.

San Felipe Orizatlán, Hgo. – En un hecho sin precedentes para la región huasteca, este municipio se convirtió en uno de los 10 municipios del estado en acceder a un excedente del Fondo Federal gracias a su eficiente recaudación del Impuesto Predial, anunció la Secretaria de Hacienda estatal, Esther Ramírez Vargas.

Durante una entrevista, la funcionaria estatal destacó que este beneficio fue posible gracias a la implementación de un sistema moderno de recaudación, la firma de un convenio estratégico entre gobiernos y el compromiso ciudadano con el pago oportuno.

DENUNCIAN A EXALCALDESA DE SAN FELIPE ORIZATLÁN, ERIKA SAAB LARA, POR DESVÍO DE CASI \$58 MILLONES

El Dr. Carlos César Pérez Escamilla interpuso denuncia penal por peculado y uso ilícito de facultades; exige justicia para un municipio con alta marginación.



San Felipe Orizatlán, Hidalgo. – Este 1 de julio de 2025, el Dr. Carlos César Pérez Escamilla, Alcalde de San Felipe Orizatlán, en su carácter de líder social pero sobre todo defensor de los orizatlenses, presentó una denuncia penal ante la Procuraduría del Estado de Hidalgo en contra de Erika Saab Lara, exalcaldesa del municipio (2020-2024), y demás exfuncionarios de su administración, por desvío de \$57,748,713.40 millones de pesos durante su gestión.

Los delitos denunciados fueron peculado (desvío de recursos públicos), así como el uso ilícito de atribuciones y facultades (ejercer funciones fuera de la ley). Esta acusación se basa en una auditoría realizada por la Contraloría del Estado, la cual reveló irregularidades en el manejo de fondos públicos.

En declaraciones a medios, el Dr. Escamilla señaló: "San Felipe Orizatlán es un municipio con alta marginación, y es indignante que se hayan atrevido a desviar esta cantidad de recursos. Esperamos que las autoridades actúen conforme a derecho y que los responsables paguen."

FIRMA EL DR. ESCAMILLA CONVENIO CON ICATHI PARA IMPULSAR CAPACITACIÓN LABORAL EN SAN FELIPE ORIZATLÁN



San Felipe Orizatlán, Hidalgo. – En un acto trascendental para el desarrollo económico y social del municipio, el Dr. Carlos César Pérez Escamilla, presidente municipal de San Felipe Orizatlán, firmó un convenio de colaboración con el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Hidalgo (ICATHI), representado por su director general, Mtro. Jorge Israel Acosta Benítez.

Este acuerdo estratégico permitirá que los servicios de capacitación técnica y formación para el trabajo del ICATHI lleguen a la población orizatlense, brindando herramientas para mejorar las competencias laborales de los ciudadanos.

El presidente municipal destacó la importancia de este convenio: "Agradezco al Mtro. Acosta Benítez por su compromiso con San Felipe Orizatlán. Este convenio no solo mejorará las oportunidades de empleo, sino que también elevará la calidad de vida de nuestras familias."

DIF MUNICIPAL OFRECE SERVICIOS DENTALES A LA POBLACIÓN DE SAN FELIPE ORIZATLÁN

San Felipe Orizatlán, Hgo. - El Sistema DIF Municipal que preside la Dra. Karen Cruz, reafirma su compromiso con la salud integral de las familias orizatlenses al ofrecer servicios dentales profesionales en sus instalaciones.

Con un horario accesible de lunes a sábado de 8:00 AM a 3:30 PM, la unidad dental del DIF brinda atención preventiva y correctiva para niños, jóvenes y adultos.

La Dra. Karen Cruz, presidenta del DIF Municipal, destacó que "la salud bucal es fundamental para el bienestar general de nuestras familias. Por eso hemos equipado nuestro consultorio con personal calificado y los insumos necesarios para atender a toda la población que lo necesite"

Los interesados pueden acudir directamente a las instalaciones del DIF Municipal ubicado en calle Hidalgo 321, Centro, San Felipe Orizatlán, no se requiere cita previa y la atención es por orden de llegada.



Consulta DENTAL

Dr. Armando Ávila Martínez
Lunes, Miércoles y Viernes
8:00 am a 3:30 pm.

Dra. Dulce Jennifer Martínez Hernández
Martes, Jueves y Sábado
8:00 am a 3:30 pm.



DIF
SAN FELIPE ORIZATLÁN 2024-2027
TRABAJANDO POR TU FAMILIA

EL ALCALDE DE SAN FELIPE ORIZATLÁN PARTICIPA EN REUNIÓN ESTRATÉGICA CON LA SECRETARIA DE HACIENDA



El Dr. Escamilla, Presidente Municipal de San Felipe Orizatlán, asistió a una importante reunión con la Secretaria de Hacienda de Hidalgo, Esther Ramírez Vargas, en la que también participaron alcaldes de otros 9 municipios hidalguenses.

Este encuentro, viene precedido de la firma de un convenio de colaboración para fortalecer el cobro del impuesto predial, lo que permitirá a San Felipe Orizatlán acceder a recursos adicionales que serán destinados a obras de infraestructura y mejoramiento de servicios públicos para beneficio de todos los orizatlenses.



"Este convenio representa una oportunidad histórica para nuestro municipio. Gracias al trabajo coordinado con el Gobierno del Estado y Federal, podremos traer más desarrollo a San Felipe Orizatlán", expresó el Dr. Escamilla. Esta iniciativa forma parte de las acciones coordinadas entre el Gobierno de México, encabezado por la Presidenta Claudia Sheinbaum, y el Gobierno de Hidalgo, bajo el liderazgo del Gobernador Julio Menchaca, para impulsar el desarrollo regional y mejorar la calidad de vida de los ciudadanos.

El alcalde reiteró su compromiso de seguir trabajando incansablemente por el bienestar de todas las familias orizatlenses, consolidando esta Nueva Era para San Felipe Orizatlán.



EL PRESIDENTE MUNICIPAL APADRINA GENERACIÓN DEL TELABACHILLERATO COMUNITARIO DE TALOL

Talol, San Felipe Orizatlán, Hgo. - En un emotivo acto lleno de orgullo y esperanza, el Dr. Escamilla, Presidente Municipal de San Felipe Orizatlán, fungió como padrino de generación durante la Ceremonia de Clausura 2022-2025 del Telebachillerato Comunitario de la comunidad de Talol.

El evento, que marcó el fin de una etapa educativa para los jóvenes de esta localidad, contó con la presencia de autoridades educativas, docentes, padres de familia y los orgullosos graduandos, quienes recibieron el reconocimiento a su esfuerzo académico.

"Ver el esfuerzo y dedicación de estos jóvenes me llena de orgullo. Hoy inician un nuevo camino lleno de oportunidades, y como gobierno municipal seguiremos trabajando para que la educación sea el motor de desarrollo de nuestras comunidades." destacó el alcalde Dr. Escamilla.

GOBIERNO MUNICIPAL REFUERZA ESCUELAS CON EQUIPAMIENTO GRACIAS A DONACIÓN DE FUNCIONARIOS

La Nueva Era para la Educación en Orizatlán ya arrancó.



San Felipe Orizatlán, Hgo. – En un esfuerzo conjunto por fortalecer la educación en el municipio, un sector de regidores de la Asamblea Municipal, así como la Lic. Katia Anai Lara, Síndica Procuradora, y el Alcalde Dr. Escamilla, iniciaron una nueva etapa de entrega de materiales y equipos a instituciones educativas.

El proyecto, impulsado mediante la donación del 50% de la dieta quincenal de los funcionarios, ha permitido reforzar el Fondo de Educación Municipal, logrando beneficiar en esta ocasión a algunas escuelas de localidades de Texcatla, El Manantial, Cececamel, El Carrizal y Ahuaixpa. Dentro de los materiales entregados se encuentran: tableros de basquetbol, impresoras, material didáctico, computadoras, sillas, mesas y kits deportivos.

El Dr. Escamilla, presidente municipal, destacó que "la educación es la base del desarrollo, y con estas acciones buscamos reducir la brecha de desigualdad en las zonas más necesitadas". El programa continuará en las próximas semanas, extendiéndose a más comunidades con la entrega de mobiliario, equipo tecnológico y material pedagógico.



PRESIDENCIA MÓVIL SIGUE ACERCANDO SERVICIOS A ORIZATLENSES



San Felipe Orizatlán, Hgo. - El exitoso programa de la Presidencia Móvil, impulsado por el alcalde Dr. Carlos Escamilla, llegó estos últimos días a la comunidad de Los Altos de San Pedro y localidades aledañas donde cientos de ciudadanos aprovecharon los diversos servicios gubernamentales ofrecidos de manera gratuita.

En su más reciente edición, esta innovadora estrategia de gobierno cercano ofreció: servicios de salud del DIF municipal, trámites con el registro civil, orientación especializada por parte de la instancia de la mujer, atención de obras públicas, consultas médicas básicas y servicios de sanidad, atención personalizada de tesorería y secretaría municipal, prevención del delito con la participación de Seguridad Pública, entre otros. El Dr. Escamilla destacó: "Estamos cumpliendo nuestro compromiso de llevar la administración pública hasta las comunidades más alejadas. La Presidencia Móvil no es un programa más, es nuestra forma de demostrar que el gobierno trabaja para la gente".

Cabe destacar la participación especial de la Procuraduría Agraria, institución que recientemente estableció sede permanente en el municipio, fortaleciendo así la atención a los productores y ejidatarios de la región.



SAN FELIPE ORIZATLÁN PRESERVA SU MEDICINA TRADICIONAL CON APOYO DE LA CEDSPI

OBRA IMPULSADA POR LA ADMINISTRACIÓN DEL DR. ESCAMILLA BENEFICIA A IGUAL NÚMERO DE FAMILIAS.

San Felipe Orizatlán, Hgo.- En un esfuerzo por rescatar y valorar los conocimientos ancestrales, la Comisión Estatal para el Desarrollo Sostenible de los Pueblos Indígenas (CEDSPI) visitó este municipio para realizar el censo de practicantes de la medicina tradicional, reconociendo la importante labor de parteras, curanderos indígenas.

Durante el evento, el Presidente Municipal, Dr. Escamilla, enfatizó que estos saberes milenarios representan un patrimonio cultural vivo que debe protegerse: "Nuestros médicos tradicionales son guardianes de conocimientos que han sanado a generaciones. Este censo nos permitirá crear políticas públicas para su preservación y dignificación".

La jornada permitió registrar a portadores de saberes ancestrales, intercambiar experiencias entre generaciones y establecer vínculos para futuros apoyos institucionales.



REFORESTAN SAN FELIPE ORIZATLÁN EN EL DÍA INTERNACIONAL DEL ÁRBOL



San Felipe Orizatlán, Hgo. - En el marco del Día Internacional del Árbol, el Ayuntamiento que encabeza el Dr. Escamilla llevó a cabo una significativa jornada de reforestación en comunidades estratégicas del municipio, involucrando a las nuevas generaciones en el cuidado ambiental.

Con entusiasmo y compromiso, niños de las primarias "Héroes de la Revolución" (Zacayahual) y "3 de Septiembre" (Huexotitla) participaron en la plantación de 42 árboles maderables y frutales en zonas clave, fueron 23 árboles en Zacayahual y Huexotitla, 6 árboles en el Parque de las Bugambilias y 13 árboles en el Centro Gerontológico.

El alcalde Dr. Escamilla destacó: "Estas acciones no solo embellecen nuestro municipio, sino que siembran conciencia en los niños, quienes serán guardianes de nuestro medio ambiente".

La jornada contó con la colaboración de docentes y padres de familia, así como personal de Ecología Municipal, ciudadanía en general y autoridades de las localidades.



¡TÚ PUEDES PREVENIR EL DENGUE!

Medidas de prevención Zika, Dengue y Chikungunya. 

¡Cuida tu salud!


ORIZATLÁN
GOBIERNO MUNICIPAL 2024-2027
¡UNA NUEVA ERA COMIENZA!

-  **1 Lava**
Cubetas, piletas, tinacos, tambos y cualquier recipiente que acumule agua.
-  **2 Tapa**
Todos los recipientes en los que almacenes agua.
-  **3 Voltea**
Cubetas, macetas, tinas o cualquier objeto que estés utilizando y acumule agua.
-  **4 Tira**
Botellas, llantas, latas, macetas o envases que ya no utilices.
-  **5 Corta**
El césped alto y quita la maleza.
-  **6 Limpia**
Tu patio, jardín, azotea o cualquier espacio donde guardes objetos que acumulen agua.

EL AYUNTAMIENTO DE SAN FELIPE ORIZATLÁN INFORMA

¡TÚ PUEDES PREVENIR EL DENGUE!

San Felipe Orizatlán, Hidalgo. – Ante la temporada de lluvias y el aumento de casos de dengue en la región, el gobierno municipal lanzó una campaña de prevención para concientizar a la población sobre cómo evitar la proliferación del mosquito *Aedes aegypti*, transmisor de esta enfermedad.

Autoridades de Salud Municipal destacaron que el 80% de los focos de infección se generan en hogares, por lo que invitaron a la ciudadanía a seguir estas 6 medidas esenciales:

- **LAVA:** Bebederos de mascotas, floreros y recipientes útiles cada 3 días.
- **TAPA:** Tanques, cisternas y depósitos de agua para evitar que el mosquito deposite sus huevos.
- **VOLTEA:** Cubetas, botellas y objetos en patios que puedan acumular agua.
- **TIRA:** Basura, llantas y recipientes inservibles donde se estanque el agua.
- **CORTA:** Maleza y pasto alto, ya que son refugios ideales para el mosquito.
- **LIMPIA:** Techos, canaletas y áreas comunes para evitar encharcamientos.

INAUGURAN OBRAS DE PAVIMENTACIÓN EN AHUATITLA

Ahuatitla, San Felipe Orizatlán, Hgo. – El presidente municipal Dr. Escamilla encabezó la inauguración de obras de pavimentación con concreto hidráulico donde una de estas incluye dren pluvial en la localidad de Ahuatitla, beneficiando directamente a decenas de familias.



Entre las calles intervenidas destaca la calle Taxicho, la cual ahora cuenta con pavimentación de concreto hidráulico así como de un sistema de dren pluvial para evitar encharcamientos e inundaciones.

Estas acciones forman parte de un plan integral para mejorar la infraestructura en las localidades de Orizatlán. Durante su visita, el alcalde Dr. Escamilla recorrió la zona y dialogó con habitantes, quienes expresaron sus necesidades para futuros proyectos.

"Nuestro objetivo es que cada localidad tenga calles dignas y servicios eficientes. Seguiremos trabajando hombro a hombro con la gente", afirmó el edil.





ORIZATLÁN
GOBIERNO MUNICIPAL 2024-2027
¡UNA NUEVA ERA COMIENZA!

ORIZATLÁN
¡tiene algo!

Atutumok

Una maravilla natural escondida en Ahuatitla, tiene una belleza única.

Ubicación: Carretera Ahuatitla-Temango

Importante: Si planeas visitarlo, se recomienda ir con guías locales o personas que conozcan bien la zona para mayor seguridad.

¡Llévate tu cámara! Este paisaje es perfecto para fotos inolvidables.

¡ORIZATLÁN TIENE ALGO!

Atutumok, una maravilla natural escondida en Ahuatitla, tiene una belleza única.

- Ubicación: Carretera Ahuatitla-Temango
- Importante: Si planeas visitarlo, se recomienda ir con guías locales o personas que conozcan bien la zona para mayor seguridad.

¡Llévate tu cámara! Este paisaje es perfecto para fotos inolvidables

#XiualaOrizatlán

#Turismo

#Visitarnos

#SanFelipeOrizatlán #Gastronomía

IMPULSA SAN FELIPE ORIZATLÁN CULTURA DE PAZ EN ESCUELAS PRIMARIAS

Instancia de la Mujer lleva pláticas de prevención de violencia a Piedra Hincada.

San Felipe Orizatlán, Hgo. - Como parte de las acciones para fomentar entornos escolares seguros, el gobierno municipal que preside el Dr. Carlos Escamilla, a través de la Instancia de la Mujer, realizó una jornada de sensibilización en la Escuela Primaria "Niños Héroe" de la comunidad de Piedra Hincada. Donde se realizaron talleres interactivos para identificar tipos de violencia, dinámicas grupales sobre respeto e igualdad de género, orientación sobre mecanismos de denuncia y entrega de material didáctico para docentes y estudiantes

El alcalde Dr. Escamilla enfatizó que estas acciones forman parte del Programa Municipal de Prevención de Violencia, que contempla llegar al mayor número de personas del municipio para dejar este mensaje claro a través de la sensibilización.



SISTEMA DIF MUNICIPAL DE SAN FELIPE ORIZATLÁN CONTINÚA BRINDANDO SERVICIOS MÉDICOS Y FARMACÉUTICOS A PRECIOS ACCESIBLES

San Felipe Orizatlán, Hgo. – El Sistema DIF Municipal, bajo la presidencia de la Dra. Karen Cruz, reitera su compromiso con la salud y el bienestar de la población orizatlense al ofrecer servicios de consultas generales y farmacia a costos accesibles para toda la ciudadanía.

Ubicado en Calle Hidalgo #321, en el centro de San Felipe Orizatlán, el DIF Municipal atiende con el siguiente horario: lunes a viernes: 8:00 a.m. a 10:00 p.m. y para los fines de semana sábados y domingos de 8:00 a.m. a 8:00 p.m. Dentro de los servicios disponibles se encuentran consultas generales con atención médica básica y farmacia con medicamentos a bajo costo.

La Dra. Karen Cruz destacó la importancia de estos servicios para las familias: "Nuestro objetivo es garantizar que toda la población, especialmente la más vulnerable, tenga acceso a atención médica y medicamentos sin preocuparse por los altos costos. La salud es un derecho, no un privilegio".




SAN FELIPE ORIZATLÁN 2024-2027
TRABAJANDO POR TU FAMILIA

Consultas Generales y Farmacia en el DIF Municipal.

De 8:00 am a 10:00 pm. _____
De Lunes a Viernes

De 8:00 am a 8:00 pm. _____
De Sábados y Domingos

Teléfono del DIF 483-363-0689

Calle Hidalgo 321,
Colonia Centro de
San Felipe Orizatlán, Hgo.

SE DETECTA USO INDEBIDO DE TARJETONES PEDIALES DE LA ADMINISTRACION 2020-2024

El H. Ayuntamiento Constitucional de San Felipe Orizatlán 2024-2027 informa a la ciudadanía que se ha detectado la utilización indebida de tarjetones prediales pertenecientes a la administración municipal anterior (2020-2024), en los cuales se han asentado pagos inexistentes por concepto de impuesto predial.

COMUNICADO

SE DETECTA USO INDEBIDO DE TARJETONES PEDIALES DE LA ADMINISTRACIÓN 2020-2024

El H. Ayuntamiento Constitucional de San Felipe Orizatlán 2024-2027 informa a la ciudadanía que se ha detectado la utilización indebida de tarjetones prediales pertenecientes a la administración municipal anterior (2020-2024), en los cuales se han asentado pagos inexistentes por concepto de impuesto predial.

Esta práctica constituye un acto de defraudación fiscal, al configurarse un engaño con el objetivo de afectar los ingresos de la Hacienda Pública Municipal, vulnerando así los principios de legalidad, honradez y eficiencia que deben regir la función pública.

De las primeras investigaciones, se desprende que la ex Directora de Catastro, en coparticipación con otras personas, ha mantenido en su poder documentación oficial que debió ser entregada formalmente en el proceso de entrega-recepción, el cual fue obstruido de manera deliberada por quienes entonces fungieron como Presidenta Municipal, Tesorera, Contralor Interno y Síndico Procurador.

En consecuencia, este Ayuntamiento ha iniciado los procedimientos correspondientes en materia de responsabilidad administrativa, y se procederá al inicio de las Carpetas de Investigación ante la Fiscalía Especializada en Delitos de Corrupción del Estado de Hidalgo, a fin de que se deslinden responsabilidades y se sancione conforme a derecho a quienes hayan incurrido en estos hechos.

Reiteramos nuestro compromiso con la legalidad, la transparencia y el combate a la corrupción. No se tolerará ningún acto que atente contra el patrimonio de nuestro municipio ni contra la confianza de las y los orizatlenses.



RECONOCEN A 89 COMUNIDADES INDÍGENAS DE SAN FELIPE ORIZATLÁN CON CONSTANCIAS DE REGISTRO NACIONAL

San Felipe Orizatlán, Hgo. – En un hecho histórico para la preservación de la identidad cultural, 89 localidades de este municipio recibieron sus constancias de registro en el Catálogo Nacional de Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas, emitidas por el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI).

Un reconocimiento con peso jurídico, ya que estos documentos acreditan jurídicamente a las comunidades como sujetos de derechos, se fundamentan en el artículo 2º constitucional y la Ley General de Derechos Lingüísticos, garantizan el ejercicio de derechos colectivos, autonomía y protección territorial y facilitan el acceso a programas públicos con pertinencia cultural.

El acto protocolario contó con la participación del Dr. Carlos César Pérez Escamilla, Presidente Municipal de San Felipe Orizatlán; Lic. Cristina Hernández Bautista, Titular del INPI en Hidalgo; Lic. Maximino Tolentino Hernández, Director del Centro Coordinador de Pueblos Indígenas de Huejutla; el Profr. Juan Pablo Olgún, Consejero Nacional del INPI y la Tec. Floricela Hernández Austria, Secretaria de Desarrollo Social y para Pueblos y Comunidades Indígenas del municipio.

"Este no es solo un trámite, sino un paso firme hacia la justicia social y el respeto a nuestros pueblos originarios", destacó el Alcalde Dr. Escamilla.



CONOCIENDO ORIZATLÁN": PODCAST DEL ALCALDE DR. ESCAMILLA ALCANZA SU QUINTO EPISODIO CON ÉXITO

San Felipe Orizatlán, Hgo. – El programa de podcast "Conociendo Orizatlán", conducido por el Dr. Escamilla, presidente municipal de San Felipe Orizatlán, continúa consolidándose como un espacio de diálogo y divulgación, alcanzando su quinto episodio con una notable aceptación entre la audiencia local y regional.

En esta emisión, el invitado especial fue el Arq. Rafael Rivera Zuviri, reconocido experto en patrimonio y desarrollo urbano, quien compartió datos históricos y anécdotas relevantes sobre obras que han marcado un antes y un después en el municipio.

Destacados del Episodio #5:

- 📄 Análisis de obras icónicas que han definido el crecimiento de Orizatlán.
- 📄 Datos históricos poco conocidos sobre edificios y espacios públicos.
- 🔍 Reflexiones sobre el futuro urbano del municipio.

"'Conociendo Orizatlán' nació para visibilizar las voces, saberes y proyectos que hacen muy relevante a nuestro municipio. Agradezco al Arq. Rivera por su invaluable aporte y a la audiencia por su creciente apoyo". Dr. Escamilla

El episodio completo está disponible en:

<https://www.facebook.com/100063578110271/videos/1385994309550155>



San Felipe Orizatlán

CAPACITACIÓN EN MOVILIZACIÓN PECUARIA Y GUSANO BARRENADOR DEL GANADO PARA CUERPOS POLICIALES

San Felipe Orizatlán, Hgo.- El Ayuntamiento que encabeza el Dr. Escamilla a través del Área de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, en coordinación con autoridades Estatales, llevaron a cabo una importante capacitación dirigida a elementos de la Policía Municipal y Estatal, con el objetivo de fortalecer los protocolos para el requerimiento de movilización de especies pecuarias y la prevención de enfermedades como el gusano barrenador del ganado. responsable de ganado, garantizando el cumplimiento de normativas y la protección del sector pecuario en la región.

Los ponentes de esta capacitación fueron, Ing. Aridahi Melchor Díaz, Profesional de Proyecto y Oficial Estatal; MVZ. Jesús Jahaziel Martínez Ortuño, Responsable Operativo de Programas de Movilización Pecuaria en Hidalgo; Hablando del tema "Gusano Barrenador del Ganado"

Estuvieron presentes el Ing. Ezequiel Mateos Márquez en representación del Dr. Escamilla, Presidente Municipal de San Felipe Orizatlán; Mtro. Manolo Manuel del Toro Valdez, Presidente del Comité Estatal de Fomento y Protección Pecuaria; Biól. Lorenzo Zamora Pérez, Auxiliar de Campo y Oficial Estatal; Lic. Carlos Cortés Jiménez, Delegado de Policía Estatal Región San Felipe-Jaltocán; Mtro. Alejandro Filomeno Sánchez Alvarez, Secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana del municipio de San Felipe Orizatlán; y la Tec. Iracema Flores Orta, en representación del Profe José Luis Solís Fernández, Presidente de la Asociación Ganadera Local.

Esta actividad se realizó con el objetivo de fortalecer las capacidades operativas de los cuerpos policiales en el control sanitario y movilización



San Felipe Orizatlán

PRESIDENCIA MÓVIL ACERCA SERVICIOS A COMUNIDADES ALEJADAS DE SAN FELIPE ORIZATLÁN

San Felipe Orizatlán, Hgo. – Habitantes de las localidades Las Piedras, Lomas Altas y El Cerro reconocieron el impacto positivo del programa Presidencia Móvil, implementado por la administración 2024-2027 del Dr. Carlos César Pérez Escamilla, que lleva servicios básicos directamente a zonas de difícil acceso.

Dentro de los beneficios concretos para la ciudadanía están lo de un ahorro económico ya que evita traslados costosos a la cabecera municipal, trámites documentales y audiencias directas con el alcalde, atención médica con consultas básicas y entrega de medicamentos y así como solución de demandas reporte inmediato de necesidades comunitarias.



San Felipe Orizatlán

EL ALCALDE DR. ESCAMILLA REFRENDA SU COMPROMISO CON LA EDUCACIÓN COMO PADRINO EN MÁS DE 20 CLAUSURAS ESCOLARES.



San Felipe Orizatlán, Hgo. – En una muestra palpable de su compromiso con la educación, el alcalde Dr. Escamilla participó como padrino de generación en más de 20 escuelas durante esta temporada de clausuras, además de asistir como invitado especial a más de 30 instituciones educativas en diferentes niveles, muchas de ellas acompañado por su esposa, la presidenta del DIF Municipal, Dra. Karen Cruz quien también estuvo presente como madrina de generación en distintas instituciones e invitada de honor.

En cada ceremonia, el edil motivó a niños, niñas y jóvenes a perseverar en sus estudios, reconoció el invaluable esfuerzo de padres de familia y destacando la labor de maestros en la formación de estudiantes.

"La educación es el cimiento para construir un Orizatlán más fuerte. Cada diploma entregado hoy representa el futuro de nuestro municipio", expresó el Dr. Escamilla.

Las ceremonias abarcaron escuelas urbanas y rurales de todos los niveles educativos como: Huitzitzilingo, Talol, Tepetzintla II, Piedra Hincada, Tamalcuatitla, Hueytlale, Huextetitla BC. Los Coyoles, la cabecera municipal, El Ojite, Ahuatitla, Coaxocotitla II, Las Piedras, Nexpa, Tatacuatitla, Los Humos, Monte Grande, Bella Vista entre otros.

San Felipe Orizatlán

PRESIDENCIA MÓVIL LLEVA SERVICIOS A PIEDRA HINCADA Y COMUNIDADES ALEDAÑAS

San Felipe Orizatlán, Hgo.– Como parte del compromiso de acercar los servicios municipales a toda la población, el presidente municipal, Dr. Escamilla, encabezó una nueva jornada de la Presidencia Móvil en la localidad de Piedra Hincada, beneficiando también a habitantes de Coamecaco, La Mesa Cuatolol, Santo Domingo, La Laguna y Los Jobos.

Durante el evento, el DIF Municipal brindó consultas médicas, atención dental, medicamentos accesibles y servicios de rehabilitación, mientras que otras dependencias ofrecieron trámites del Registro Civil, asesoría de la Instancia de la Mujer, gestión de obras públicas y más.

Además, se contó con la participación de la Procuraduría Agraria, que ya tiene sede en el municipio, así como con el servicio de inscripciones para Prepa Abierta, promoviendo la educación en la zona.

El alcalde destacó la importancia de estos programas itinerantes para atender las necesidades de las comunidades más alejadas, reafirmando su compromiso con un gobierno cercano y eficiente.





LA EDUCACIÓN SE FORTALECE EN SAN FELIPE ORIZATLÁN CON EL FONDO MUNICIPAL

San Felipe Orizatlán, Hgo. – Padres de familia, docentes y alumnos reconocieron el compromiso del alcalde Dr. Escamilla y el cuerpo de regidores por continuar con la entrega de apoyos del Fondo de Educación, programa que está transformando la infraestructura y equipamiento de diversas instituciones educativas del municipio.

En una última entrega de apoyo se logró beneficiar a escuelas de Talol, Valle Verde, Apatzintla, Teoxtitla, Santa Ana, San Felipe (zona centro) y Ahuaixpa; donde los materiales entregados estuvieron librerías para bibliotecas escolares, kits deportivos, bocinas, equipos de cómputo y cubetas de pintura para mantenimiento de aulas

El alcalde Dr. Escamilla, destacó que estos recursos son posibles gracias a la donación del 50% de la dieta de un sector de regidores, así como de la síndico y el: "Invertir en las escuelas es invertir en el futuro de Orizatlán. Seguiremos llegando a más localidades" puntualizó el edil.

San Felipe Orizatlán

INAUGURAN CURSO DE VERANO 2025 EN SAN FELIPE ORIZATLAN CON 200 PARTICIPANTES

San Felipe Orizatlán, Hidalgo.- El Ayuntamiento que preside el Dr. Carlos Escamilla inauguró esta mañana el Curso de Verano 2025 en el Auditorio de la Unidad Deportiva "Luis Donaldo Colosio", con la participación de 200 niños y niñas que disfrutarán de actividades recreativas y formativas durante dos semanas.

Donde se tendrán talleres para el desarrollo integral, el programa incluye 10 talleres diseñados para fomentar habilidades artísticas, deportivas y culturales, como son: guitarra, pintura, danza, bordado tradicional e instrumentos huastecos; así como básquetbol, fútbol, natación, Inglés, manualidades.

Las autoridades presentes realizaron un recorrido por los talleres, donde interactuaron con los instructores y pequeños participantes, brindándoles motivación y respaldo.

El curso culminará con un gran campamento, que promete ser una experiencia inolvidable para los asistentes; con estas acciones, el gobierno municipal reafirma su labor en la creación de oportunidades recreativas y educativas para las nuevas generaciones.



SEGUNDO DOMINGO CULTURAL EN SAN FELIPE ORIZATLÁN: UN ÉXITO ROTUNDO

San Felipe Orizatlán, Hgo.- Bajo la organización de la Casa de la Cultura, dependiente del Ayuntamiento que preside el Dr. Carlos Escamilla, se llevó a cabo con gran éxito el 2° Domingo Cultural en el kiosco del centro, donde los orizatlenses disfrutaron de una velada artística llena de talento local.

El evento reunió a destacados exponentes de la música regional: como Víctor Lara cautivó al público con su potente voz y repertorio; Trío Encuentro Hidalguense llevó el auténtico sabor del huapango y Jolethe Grande aportó energía juvenil con su interpretación vocal

La Directora de Cultura, resaltó la importancia de estos encuentros que buscan se vuelva una tradición domingo a domingo entre las familias orizatlenses.



CONTINÚAN OBRAS DE ALUMBRADO PÚBLICO EN SAN FELIPE ORIZATLÁN BAJO GESTIÓN DEL DR. ESCAMILLA

-Con estas acciones, la administración 2024-2027 reafirma su compromiso de llevar infraestructura básica a todos los rincones de San Felipe Orizatlán.



San Felipe Orizatlán, Hgo.- El gobierno municipal que preside el Dr. Escamilla mantiene un ritmo constante de trabajo en diversas obras de beneficio social, esta vez con la instalación de alumbrado público en la calle principal de la localidad Las Piedras, acción que impactará positivamente a más de 800 habitantes de la zona.

Durante el acto de entrega, el edil destacó que estas acciones forman parte del plan de desarrollo municipal, donde mediante una administración eficiente de recursos se logran concretar proyectos que mejoran la calidad de vida de los orizatlenses.

Dentro de los beneficios de la obra se encuentra que ahora se tendrá una mayor seguridad para transeúntes y vehículos; mejor iluminación en la vialidad principal.

"Este es solo el comienzo de muchas obras que estamos gestionando para todas las comunidades de nuestro municipio", señaló el alcalde durante el evento, donde estuvo acompañado por vecinos agradecidos.

ENTREGAN APOYOS FUNCIONALES A PERSONAS CON DISCAPACIDAD EN ORIZATLÁN

San Felipe Orizatlán, Hgo. – En un acto de compromiso social, el presidente municipal Dr. Escamilla y la presidenta del DIF Municipal, Dra. Karen Cruz, estuvieron presentes en la entrega de 13 apoyos funcionales (entre sillas de ruedas, andaderas y bastones) a habitantes de diversas localidades del municipio. El evento se llevó a cabo en la comunidad de Ahuatempa-Totonicapa, como parte de las acciones para mejorar la calidad de vida de personas con discapacidad.

Los apoyos fueron gestionados gracias al trabajo conjunto con la Secretaría de Salud de Hidalgo, encabezada por la Dra. Vanesa Escalante Arroyo, reflejando el esfuerzo institucional por atender las necesidades de los sectores más vulnerables.

En este evento estuvieron presentes el Dr. Jesús Rodríguez, Jefe de la Jurisdicción Sanitaria No. 5 de Huejutla; Dr. Ricardo Gaytán, titular de la Administración del Patrimonio Social de los Servicios de Salud de Hidalgo, así como las autoridades locales de Ahuatempa-Totonicapa. El alcalde Dr. Escamilla destacó la importancia de estos apoyos, señalando que "hacen la diferencia en la vida diaria de quienes los reciben, facilitando su movilidad e independencia". Asimismo, reconoció la colaboración del Gobierno del Estado para hacer posible esta entrega, reafirmando su compromiso de seguir trabajando por el bienestar de todos los orizatlenses.



San Felipe Orizatlán

UNA EXPERIENCIA INOLVIDABLE PARA LA ESCUELITA FILIAL DE LOS TUZOS ORIZATLÁN

San Felipe Orizatlán, Hidalgo. – Niños, niñas y padres de familia de la Escuelita Filial de los Tuzos Orizatlán vivieron una jornada inolvidable durante su visita al Estadio Hidalgo, donde disfrutaron de un recorrido por las instalaciones, el Museo de la Fama y el emocionante mundo interactivo del fútbol.

El evento, organizado con el apoyo del H. Ayuntamiento Municipal 2024-2027 que encabeza el Dr. Carlos Escamilla, incluyó la entrega de nuevos uniformes a los pequeños talentos, quienes además tuvieron la oportunidad de presenciar el partido Pachuca vs Mazatlán en la Jornada 3 de la Liga MX, donde las porras y la emoción se apoderaron de todos.

Un momento destacado fue la participación del orizatlense José Emilio Vizcaya Castillo, quien formó parte del protocolo de arranque del partido de la Liga MX, representando con orgullo a su municipio.

Como parte de este gran día, se firmó un importante convenio con el Club Pachuca para fortalecer y consolidar la Escuelita Filial de los Tuzos en San Felipe Orizatlán, reafirmando el compromiso del gobierno municipal con el deporte y el desarrollo integral de la niñez.

El presidente municipal, Dr. Carlos Escamilla, destacó que este tipo de acciones buscan impulsar el talento local y brindar más oportunidades a los jóvenes deportistas. Así mismo extendió un reconocimiento especial a las familias, entrenadores y a todos los que hicieron posible esta experiencia, demostrando que el trabajo en equipo hace realidad los sueños de los niños.



¡HISTÓRICO ACUERDO PARA ORIZATLÁN: COMERCIANTES SERÁN REUBICADOS AL NUEVO MERCADO MUNICIPAL!



Con la firma de un convenio sin precedentes, el gobierno municipal y comerciantes inician el proceso de modernización del centro de San Felipe Orizatlán

San Felipe Orizatlán, Hgo. – En un hecho que marcará el futuro del municipio, se firmó el Convenio de Reubicación Comercial que permitirá el ordenamiento del primer cuadro del centro, trasladando a los comerciantes de las vialidades Emiliano Zapata y Gustavo Arvizu al Nuevo Mercado Municipal, en un proceso que deberá concluir a más tardar el 31 de enero de 2027.

El presidente municipal, Dr. Escamilla, enfatizó: "Hoy escribimos una nueva página en la historia de Orizatlán. Este esfuerzo en conjunto con los comerciantes mejorará la calidad de vida y reactivará nuestra economía local".

ASAMBLEA APRUEBA POR MAYORÍA EL CONVENIO PARA REUBICACIÓN DE COMERCIANTES INSTALADOS ACTUALMENTE EN EL PRIMER CUADRO DE LA CABECERA MUNICIPAL.

El acuerdo entre el Ayuntamiento y comerciantes permitirá el ordenamiento del primer cuadro del centro y la modernización del comercio local.

San Felipe Orizatlán, Hgo. – En la vigésima cuarta Sesión Especial de Cabildo, se presentó para su aprobación, validación y discusión el convenio entre el Gobierno Municipal que encabeza el Dr. Escamilla y la Unión de Comerciantes Tianguistas Fijos y Semifijos de San Felipe Orizatlán A.C. para dar formalidad y validez legal a dicho convenio de transición comercial que establece la reubicación ordenada de vendedores de las vialidades Emiliano Zapata y Gustavo Arvizu hacia el Nuevo Mercado Municipal, con plazo límite al 31 de enero de 2027.

Este acuerdo se firmó el 29 de julio de 2025, por el Presidente Municipal y el gremio de comerciantes que se dieron cita en las instalaciones del casino Orizatlense. La mañana de este 30 de julio del presente año en el marco de esta sesión especial de cabildo dicho acuerdo fue aprobado por mayoría teniendo 7 votos a favor y 4 abstenciones.

La administración 2024-2027 ha destacado que el objetivo es liberar el primer cuadro del centro de obstáculos viales, mejorar la movilidad y dignificar los espacios de trabajo para los comerciantes.

Durante la sesión, el alcalde y los regidores destacaron que este proyecto impulsará el crecimiento urbano y económico de San Felipe Orizatlán; así mismo optimizará la experiencia tanto para habitantes como visitantes y fortalecerá la colaboración entre autoridades y sectores productivos.

El proceso de reubicación incluirá socialización permanente con los comerciantes, adecuación de espacios en el Nuevo Mercado Municipal y la supervisión coordinada para garantizar el cumplimiento de los plazos.

"Este convenio refleja el compromiso de un gobierno que escucha y que tiene voluntad. San Felipe Orizatlán avanza con orden y trabajo en equipo", resaltó el edil Dr. Escamilla.



EXCELENTE COORDINACIÓN ENTRE AYUNTAMIENTO DE SAN FELIPE ORIZATLÁN Y GOBIERNO DE HIDALGO BENEFICIA A ORIZATLENSES

Con estas acciones, el Ayuntamiento 2024-2027 refrenda su compromiso de trabajar de la mano con el Gobierno de Hidalgo para llevar más programas y apoyos a las familias orizatlenses.

San Felipe Orizatlán, Hgo. – En el marco de la Ruta de la Transformación, el Gobernador Julio Menchaca visitó el municipio de Calnali, donde el Presidente Municipal de San Felipe Orizatlán, Dr. Carlos Escamilla, junto con su esposa, la Dra. Karen Cruz, Presidenta del DIF Municipal, destacaron la fuerte relación de trabajo y coordinación entre el gobierno estatal y municipal, la cual ha permitido gestionar importantes beneficios para la población.

Gracias a las gestiones realizadas ante la Secretaría de Salud de Hidalgo, el DIF Municipal recibió un importante apoyo en equipamiento, que incluye en esta ocasión 4 sillas de ruedas y 2 bastones; estos insumos serán destinados a personas con discapacidad y adultos mayores en situación vulnerable, mejorando su movilidad y calidad de vida.

El Dr. Escamilla resaltó que esta entrega es resultado de la estrecha colaboración con el Gobierno del Estado, demostrando que "cuando las instituciones trabajan unidas, se logran transformaciones reales en beneficio de la gente".

Por su parte, la Dra. Karen Cruz enfatizó el compromiso del DIF Municipal con los sectores más necesitados, asegurando que seguirán impulsando acciones que fortalezcan la inclusión y el bienestar social.



SÉPTIMA PRESIDENCIA MÓVIL LLEGA A EL CARRIZAL: DR. ESCAMILLA ACERCA SERVICIOS Y SOLUCIONES A LA CIUDADANÍA



San Felipe Orizatlán, Hgo. – Por séptima ocasión, el programa Presidencia Móvil llegó a la localidad de El Carrizal, donde el alcalde Dr. Escamilla encabezó una exitosa jornada de servicios que benefició a cientos de familias no solo de esta comunidad, sino también de localidades aledañas.

Con el objetivo de acercar un gobierno eficiente y cercano, esta edición de la Presidencia Móvil ofreció: Atención médica y odontológica gratuita así como terapias de rehabilitación física y servicios de farmacia del DIF; asesoría jurídica y trámites del registro civil; orientación en seguridad pública para prevenir delitos, así como atención personalizada por parte de la tesorería municipal.

Además, los asistentes tuvieron la oportunidad de dialogar directamente con el Dr. Escamilla en audiencias públicas, donde expusieron sus necesidades para poder ser atendidas y analizadas. "La Presidencia Móvil no es solo un programa, es nuestro compromiso de llevar soluciones reales a cada rincón de Orizatlán", destacó el alcalde. Los habitantes de El Carrizal agradecieron la iniciativa, resaltando que este esfuerzo refleja un gobierno humano y trabajador, dedicado a mejorar la calidad de vida de sus ciudadanos.

